



### Liebe Eltern, Schüler und Lehrer,

am 7.10. findet die Regionale Schulkonferenz für unsere Region statt. Ich werde im nächsten Info-Blatt über die Sitzung berichten. Am 9.10. sind alle Eltern, Geschwister und Freunde ganz herzlich zur Projektpräsentation ab 16.00 Uhr eingeladen.

R. Nesemeyer

### Weltwüstentag

Um auf die von Menschen verursachte, immer stärker werdende Ausbreitung der Wüste aufmerksam zu machen, fand auch in diesem Jahr, am 17. Juni 2008, der von der UNCCD eingerichtete, „World Day to Combat Desertification“ bzw. der „Weltwüstentag“ statt. Im Rahmen dieses Tages gab es im „Botanischen Garten Klein Flottbek“ ein umfangreiches Tagesprogramm mit Rundführungen und Ausstellungen, um den Gästen ein genaueres Bild zum Thema 'Wüste' zu vermitteln.

Herr Krohn, Leiter der „Grünen Schule“ des „Botanischen Gartens“, hatte unseren Biologie-Lehrer Herrn Zaborowski daher um Unterstützung gebeten. Zusammen mit 13 Freiwilligen wurden Plakate erstellt und Vorträge ausgearbeitet, die interessierten Besuchern Informationen über die Wüste, ihre Entstehung, ihre besondere Beschaffenheit und Phänomene, das Leben der Menschen, Tiere und Pflanzen in Wüstengebieten, gaben. Angesprochen wurden auch mögliche Lösungen, einer weiteren Ausbreitung der Wüste



Einhalt zu gebieten.  
M. Zaborowski

### Schachturnier

Eine Woche lang wurde in der Mittagspause begeistert Schach gespielt. Vielen Dank an die Organisatoren und die Betreuer der Schach-AG.



### 50 Jahre Schach-AG am MCG

Schon seit 1958 gibt es die Schachgemeinschaft am MCG. Das nun anstehende Jubiläum nahmen wir zum Anlass, um am 27.09. ein Schachturnier und eine kleine Jubiläumsfeier mit unseren schachbegeisterten Schülern und Ehemaligen zu veranstalten. In 7 spannenden Runden, in denen jeder Spieler 10 Minuten Bedenkzeit hatte, spielten die Schüler um Pokale und Medaillen, jeder Teilnehmer erhielt zudem eine Urkunde. Torben Schulenburg errang den Gesamtsieg. Während anschließend das Grillgut zubereitet wurde, hatten alle Interessenten die Möglichkeit, ihr schachliches Können in Simultanpartien gegen Großmeister Karsten Müller und Fidemeister Markus Hochgräfe zu erproben. Für alle Beteiligten war es ein angenehmer und - für viele - erfolgreicher Vor- und Nachmittag. *Daniel Braune-Krickau*



### Renovierte Klassenräume

Während der Sommerferien wurden die ersten zwei Klassenräume renoviert und mit Whiteboards, Smartboards, Beamer, Regalen und Schließfächern neu ausgestattet. Jedes Jahr sollen zwei bis drei weitere Klassenräume renoviert werden.



### Kollegiumsausflug

Am 3. Präsenztage ging es dieses Mal bei einer Rallye durch die Alsterkanäle sportlich zu. Zeit für einen Pausenkaffee hatten die gut gelaunten Kollegen dennoch, auch wenn besonders ein Boot im Zickzack die doppelte Strecke fuhr.



### Unser neues Schulsprecherteam:

Charlotte Engler  
Annekatrien Werner  
Moritz Conrad  
Christian Gröger  
Kim Huynh  
(alle S1)

Herzlichen  
Glückwunsch  
und  
viel Erfolg!



### Oktober 2008

09.10.	Projektpräsentation ab 16.00 Uhr
27. - 29.10.	Kennenlertage der 5. Klassen
03.11.	Sitzung Elternrat, 19.30 Uhr





### Die aktive Mittagspause

Seit mehreren Wochen ist der Container auf dem Hof geöffnet. Wer mag, kann sich Spielgeräte ausleihen! Vielen Dank an Moritz, Charlotte, Kim, Annekatrin und Christian, die die Ausleihe übernommen haben!



### Unterstufenbibliothek

Die Unterstufenbibliothek bedankt sich herzlich bei Sohrab Hamidi, Nick Meschkat, Sercan Saglar und Ömer Yazici für ihren unermüdeten Einsatz, auf dem Bücherflohmarkt alte Bücher zu verkaufen. Mit den Einnahmen – immerhin mehr als 50,00 Euro, bei Flohmarktpreisen von zum Teil nur 50 Cent! – konnten die Jungen aus der 6F3 noch vor dem Beginn der Eröffnung der Unterstufenbibliothek am 08.09.2008 neue Bücher kaufen, die heutzutage von Schülern aus den 5. und 6. Klassen gerne gelesen werden.

Auf diese Leistung können die Bücherverkäufer sehr stolz sein, denn in vielen Mittagspausen haben sie ihren Stand in der Pausenhalle oder bei gutem Wetter auf den Tischen zwischen Haus 4 und 3 draußen aufgebaut. Auf das Fußballspiel wurde sehr oft zugunsten der Verkaufstätigkeit verzichtet. Die Tageseinnahmen werden verbucht, Spenden werden gesondert erfasst, die Kasse muss ja am nächsten Tag „stimmen“ und so ist die verantwortungsvolle Kassenführung sehr beliebt. Noch nicht ganz reibungslos verlaufen die Verkaufsschulungen, weil auch ein geborener Verkäufer noch neue Verkaufsstrategien erlernen muss.

Frau Arz bedankt sich im Namen der Unterstufenbibliothek sowie aller Schülerinnen und Schüler der 5. und 6. Klassen für dieses selbstlose Engagement der Bücherflohmarktverkäufer!

Frau Arz



### Neue Kolleginnen

Zum neuen Schuljahr begrüßen wir drei neue Kolleginnen:



**Frau Gries**  
Engl. + De



**Frau Henning**  
Engl. + Bio



**Frau Will**  
Engl. + Gmk

### Rudern (21. 9. bis 25.9.08)

#### Bundesfinale Jugend trainiert für Olympia

Berlin im Herbst, das ist nicht nur Marathon, sondern für die erfolgreichsten Hamburger Schülerruderer auch das Bundesfinale *Jugend trainiert für Olympia*. Das MCG hatte sich auf

dem Landesentscheid in Hamburg als erfolgreichste Hamburger Schule gleich mit drei Mannschaften für die Deutschen Schülermeisterschaften als Landessieger qualifiziert. So durften Jan Krispin, Damon Rieck, Timo Scheerer, Tobias Rawald, Stm. Jan Remek (Renndoppelvierer WKIII (94-96)), Shalida Dreischmeier, Ann-Carolin Malade Farah Peters, Leslie Matthesen, Stfr. Lea Ruschmeyer (ebenfalls im Renndoppelvierer WK III) und im Wettkampf II (91-93) Karolina Goldberg, Jil Giang, Maria Langlitz, Katharina Schütt und Jessica Müller als Steuerfrau im Gig-Doppelvierer als MCG - Team nach Berlin reisen und für Hamburg starten.

Den ersten Höhepunkt gab es gleich am Sonntag mit einem Empfang in der Vertretung Hamburgs mit unserer Schulsenatorin.

Am nächsten Morgen war die Stimmung auf dem Regattaplatz bei optimalen Ruderbedingungen an der ehemaligen Olympiastrecke in Berlin Grünau hervorragend. Nach dem "Aufrieggen" der Boote wurde vor den beiden Wettkampftagen konzentriert trainiert, um sich an die Regattastrecke mit ihren typischen Wellen zu gewöhnen.

Am ersten Wettkampftag wurde es dann ernst.

Dabei zeigte sich, dass alle MCG Mannschaften gut vorbereitet waren und sich durch gute Platzierungen in den Vorläufen für den Finaltag qualifizieren konnten. Besonders die Mannschaften um die Schlagrunderer Jan Krispin (Sieg im Vorlauf) und Shalida Dreischmeier



(2. Platz im Vorlauf) beeindruckten durch hervorragende Rudertechnik. In den anschließenden Halbfinalläufen hatte

insbesondere unsere jüngere Mädchenmannschaft viel Pech. Im stärkeren Halbfinale verpasste sie den Einzug in den Endlauf um den Wimpernschlag von 0,3 Sekunden über die Distanz von 1000 Metern. Da auch die Jungen knapp um 1,3 Sekunden scheiterten, konnte sich kein Hamburger Boot für das A-Finale qualifizieren. Nach der ersten Enttäuschung besserte sich die Stimmung unserer Mannschaften allerdings schnell wieder. Konnten sie doch mit den besten Konkurrenten aller Bundesländer mithalten, die größtenteils in ihren Sportgymnasien deutlich bessere Trainingsbedingungen haben.

Ergebnisse: Mädchen WKIII : 8. Platz (3,5 Sekunden an der Bronzemedaille vorbei); Jungen WKIII: 8. Platz (5 Sekunden an der Bronzemedaille vorbei); Mädchen WKII : 10. Platz. Nach einer gelungenen Abschlussfeier in der Max-Schmeling-Halle mit dem Ehrengast Angela Merkel war die einhellige Meinung der



MCG- Ruderer: Berlin war wieder eine Reise wert, es hat sich gelohnt, dafür zu trainieren und im nächsten Jahr kommen wir wieder!

Günter Mühlbach